
DE PETRÓPOLIS6
Quarta-feira, 13 de abril de 2022

ATA DA 28ª SESSÃO DO 3º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2022

Aos trinta e um dias do mês de março do 
ano de dois mil e vinte e dois, centésimo 
septuagésimo nono ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário da 
Câmara Municipal de Petrópolis, verifica-
do o quórum e havendo número legal, ás 
dezesseis horas e dezessete minutos, o 
Senhor Presidente, o Vereador Hingo 
Hammes, declarou aberta a presente Ses-
são com os seguintes dizeres: Feliz a na-
ção cujo Deus é o Senhor. Sob a proteção 
de Deus e em nome do povo de Petrópolis 
damos início aos nossos trabalhos. Em 
seguida, solicitou ao Primeiro Secretário, 
o Vereador Yuri Moura que realizasse a 
leitura da ata anterior e do expediente. Re-
alizada a leitura da ata anterior, esta res-
tou aprovada. EXPEDIENTE: Projeto de 
Lei nº: 1770/2022 da Vereadora Gilda Be-
atriz; Projeto de Lei nº: 1778 e 1805/2022 
do Vereador Yuri Moura; Projeto de Lei nº: 
1792/2022 do Vereador Junior Paixão; 
Projeto de Lei nº: 1804/2022 do Vereador 
Dr. Mauro Peralta; Projeto de Lei nº: 
1821/2022 do Vereador Dudu; Emenda 
Modificativa nº: 1835/2022 do Vereador 
Marcelo Chitão; Indicação Legislativa nº: 
1795,1799 e 1819/2022 do Vereador Yuri 
Moura; Indicação Legislativa nº: 
1811/2022 do Vereador Domingos Prote-
tor; Requerimento de Informação nº: 
1775/2022 da Comissão de Finanças, In-
fraestrutura e Retomada Econômica; Re-
querimento de informação nº: 1838/2022 
do Vereador Yuri Moura; Indicações nº: 
1779 à 1790, 1794, 1796, 1797, 1815, 
1817, 1818, 1820, 1723 à 1829, 1831, 
1833, 1836, 1837, 1839 à 1842 e 
1848/2022. Terminada a leitura do Expe-
diente o Vereador Fred Procópio solicitou 
a inversão de pauta e com a anuência dos 
demais Vereadores passou à ORDEM DO 
DIA: Colocado em discussão e votação 
única o Requerimento nº: 0410/2022 do 
Vereador Eduardo do Blog. O Requeri-
mento foi rejeitado com 09 votos. Regis-
tre-se que o Vereador Fred Procópio, a 
Vereadora Gilda Beatriz, o Vereador Hin-
go Hammes, o Vereador Marcelo Lessa e 
o Vereador Octavio Sampaio votaram a 
favor do Requerimento. JUSTIFICATIVA 
do Vereador Domingos Protetor: Falou 
que o voto foi democrático e quem caça o 
Prefeito é o povo na eleição. Afirmou que 
não cabe a uma Casa Legislativa caçar 
um Prefeito legitimamente eleito pelo 
povo. Afirmou que a matéria é totalmente 
crua e sem respaldo jurídico. Agradeceu e 
despediu-se. JUSTIFICATIVA do Verea-
dor Dr. Mauro Peralta: Falou que o povo 
merece ter protagonismo neste momento, 
principalmente às pessoas que sofreram 
com a tragédia. Afirmou que a peça é ridí-
cula e não existe nada contra o Prefeito. 
Disse que é de partido contrário ao Prefei-
to, mas jamais entraria numa aventura 
desta e espera que não tenham feito isso 
para ser usado de modo eleitoreiro. Agra-
deceu e despediu-se. . JUSTIFICATIVA  
do Vereador Dudu: Falou que em três me-
ses um Prefeito que é eleito pela quarta 
vez e já passou por outras catástrofes, 
tem tentado fazer bons trabalhos pela ci-
dade. Afirmou que é muito cedo para jul-
gar o Prefeito e acha que todos merecem 
créditos. Pediu para o Prefeito preste es-
clarecimentos pelos trabalhos feitos na ci-
dade. Agradeceu e despediu-se. . JUSTI-
FICATIVA do Vereador Gil Magno: Falou 
que nunca irá contra a população petropo-
litana e que o Prefeito teve um ano sem 
mandato por conta da justiça. Disse que 
na hora da catástrofe todos os Vereadores 
precisam estar unidos com o Prefeito. Afir-
mou que não quer ver esta Casa sendo 
palco político e que a população precisa 
do apoio dos Vereadores. Agradeceu e 
despediu-se. JUSTIFICATIVA do Verea-
dor Júnior Coruja: Afirmou que qualquer 
injustiça é um ato de covardia, da parte de 
quem faz e da parte de quem fica calado. 
Falou que não compactua com esta co-
vardia em um ano eleitoral e de manobras 
políticas. Classificou o ato como golpe. 
Agradece e despediu-se. JUSTIFICATIVA 
o Vereador Junior Paixão: Falou que acha 
uma grande covardia este ato, uma vez 
que todos vêem o que a cidade esta pas-
sando. Disse que toda a população esta 
sofrendo e que não deixará virar a cidade 
de cabeça pra baixo. Afirmou que está 
pronto para atender a população e se unir 
para melhorar a cidade. Agradeceu e des-
pediu-se. JUSTIFICATIVA o Vereador 
Marcelo Chitão: Falou que votou com a 
consciência tranqüila e que existem vários 
argumentos para votar contra o ato. Disse 
que a cidade precisa de união e que pos-
sam juntos erguer Petrópolis. Afirmou que 
a matéria não é sólida e disse que esta 
ação não tem nada haver com interesse 
público e sim com interesse pessoal. 
Agradeceu e despediu-se. . JUSTIFICATI-
VA do Vereador Marcelo Lessa: Falou que 
manda no seu voto é ele e ultimamente o 
Prefeito Bomtempo tem feito um péssimo 
trabalho para a cidade de Petrópolis. Afir-
mou que ninguém vai o calar e que o Pre-
feito e o Senhor Léo França foram a Rua 
Barão de Águas Claras mentir para o 
povo, dizendo que o Governo do Estado 
tinha abandonado as obras. Falou que 
não adianta as pessoas de cargo comis-
sionados ficarem gritando no seu ouvido, 
pois não vão o calar e que sempre quer o 
bem para o povo de Petrópolis. Agrade-
ceu e despediu-se. JUSTIFICATIVA do 
Vereador Octavio Sampaio: Disse que é 
uma covardia pedir uma retro escavadeira 
a Prefeitura e não conseguir. Afirmou que 
conseguiu a maquina com o Estado e res-
gatou três corpos no bairro Quitandinha. 
Falou que identificou pessoas contratadas 
pela prefeitura fazendo militância naquele 
exato momento na Câmara Municipal, en-
quanto deviam esta trabalhando. Disse 
que irá pedir além de Requerimento, vai 
fazer acareação que isso vai servir para 
pedir o impeachment do Prefeito. Falou 
que esteve no Vicenzo Rivetti, junto com 
Vereador Fred Procópio e a reclamação 
que teve foi que não havia ônibus lá. Disse 
que o dia trinta e um de março não é dia 
do golpe e sim o dia da justiça. Agradeceu 
e despediu-se. . JUSTIFICATIVA do Vere-
ador Ronaldo Ramos: Fez uma homena-
gem a todos aqueles que um dia tomba-
ram uma luta pela democracia do país, 
condenando o golpe militar que trouxe 
garantia a liberdade. Falou que o Verea-
dor autor da peça não estava presente na 
votação e nem tem capacidade de escre-
ver a Peça. Disse que tem julgar com res-
ponsabilidade política, sem politizar o di-
reito. Leu a decisão do Dr. Jorge, da 4ª 
Vara, sobre as roupas doadas ao municí-
pio que diz que não era de responsabilida-
de do município. Disse que quando for 
acusar algo tem que ter provas e não ma-
térias jornalísticas. Falou que o autor da 
Peça deveria estar dando apoio às vitimas 
e as famílias da tragédia e não fazer o que 
ele fez. Disse que não é o momento de 
fazer palanque político eleitoral e sim unir 
forças para ajudar a população. Afirmou 
que o Governo municipal, o Estadual e o 
Federal têm que andar juntos para melho-
rar a cidade e que o interesse político par-
tidário não pode estar acima da necessi-
dade do povo. Agradeceu e despediu-se. 
JUSTIFICATIVA do Vereador Yuri Moura: 
Disse que esta feliz em ver o povo nesta 
Casa e que precisa de mais pessoas nas 
sessões. Falou que é cidadão, militante, 
Pai e professor. Disse que me 1964 teve 
um golpe militar no Brasil e que parece 
que muita gente se esqueceu dos que 
morreram, dos que foram calados e dos 
torturados. Lembrou do ano de 2016, 
quando a Presidenta Dilma Rousseff foi 
golpeada por um congresso cheio de cor-
ruptos e bandidos. Falou que colocaram 
um fascista na Presidência da República 
chamado Jair Bolsonaro. Afirmou que não 
se faz política sem memória e sem verda-
de. Falou que é um critico do Governo 
Municipal, mas jamais permitiria covardia, 
politicagem e jogo sujo. Disse que perdeu 
dois dias discutindo o pedido de cassação 
do Prefeito e que poderia estar ajudando a 
população. Questionou sobre o Secretário 

de Assistência Social do Estado, Matheus 
Quintal, não ter responsabilidade sobre as 
roupas que estavam na quadra do Alto da 
Serra. Afirmou que o momento é de união 
e não de fazer campanha eleitoreira. Dis-
se que esta Casa dará suporte ao poder 
executivo e que quando não cumprirem 
seus papeis, deverão ser cobrados. Afir-
mou que o Vereador Eduardo do Blog 
apresentou o processo de cassação sem 
falar com nenhum Vereador. Disse que 
enquanto estiver nesta Casa, fará de tudo 
para que não aconteça nenhum tipo de 
golpe e que história já mostrou que este 
não é o caminho. Agradeceu e despediu-
-se. Registre-se que a sessão foi suspen-
sa às dezessete horas e quarenta e quatro 
minutos por dez minutos. Registre-se que 
a sessão foi retomada às dezoito horas e 
cinco minutos. Colocado em 2ª discussão 
e votação o Projeto de Lei nº: 8071/2021 
do Vereador Dudu. O Projeto foi aprovado 
com 13 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu e do Vereador Octavio 
Sampaio. Colocado em discussão e vota-
ção única o Artigo I da Emenda Aditiva nº: 
1508/2019 do Vereador Fred Procópio. O 
Artigo foi aprovado com 12 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu, do 
Vereador Eduardo do Blog e do Vereador 
Octavio Sampaio. Colocado em discussão 
e votação única o Artigo II da Emenda Adi-
tiva nº: 1508/2019 do Vereador Fred Pro-
cópio. O Artigo foi reprovado com 12 vo-
tos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Eduardo do Blog e do 
Vereador Octavio Sampaio. Colocado em 
discussão e votação única o Artigo III e IV 
da Emenda Aditiva nº: 1508/2019 do Vere-
ador Fred Procópio. O Artigo foi aprovado 
com 14 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Octavio Sampaio. Colocado em 
2ª discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
8787/2021 da Vereadora Gilda Beatriz. O 
Projeto foi aprovado com 13 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Eduardo do 
Blog e do Vereador Ronaldo Ramos. Co-
locado em 1ª discussão e votação o Proje-
to de Lei nº: 6747/2021 do Vereador Mar-
celo Lessa. O Projeto foi aprovado com 11 
votos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Eduardo do Blog, do 
Vereador Gil Magno e do Vereador Ronal-
do Ramos. Colocado em 1ª discussão e 
votação o Projeto de Lei nº: 9626/2021do 
Vereador Gil Magno. O Projeto foi aprova-
do com 11 votos. Registre-se a ausência 
do Vereador Dudu, do Vereador Eduardo 
do Blog, do Vereador Octavio Sampaio, e 
do Vereador Ronaldo Ramos. Colocado 
em discussão e votação única a Indicação 
Legislativa nº: 8258/2021 do Vereador Gil 
Magno. A Indicação foi aprovada com 12 
votos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Eduardo do Blog, do 
Vereador Octavio Sampaio. Colocado em 
discussão e votação única a Indicação Le-
gislativa nº: 9250/2021 do Vereador Yuri 
Moura. A Indicação foi aprovada com 12 
votos. Registre-se a ausência do Vereador 
Dudu, do Vereador Eduardo do Blog, do 
Vereador Octavio Sampaio. Colocado em 
discussão e votação única o Requerimen-
to de Inclusão nº: 1883/2022 do Vereador 
Yuri Moura. O Requerimento foi aprovado 
com 13 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Eduardo do Blog e da Vereadora 
Gilda Beatriz. Registre-se que o Vereador 
Octavio Sampaio solicitou que fosse con-
signado o seu PELA ORDEM: Disse que 
viu três pessoas querendo agredir o Vere-
ador Fred Procópio. Disse que uma delas 
foi contida pelo seu assessor Josué que 
segurou a cadeira que estava na mão do 
suposto agressor. Falou que a Câmara de 
Vereadores tem que dar um jeito colocar 
seguranças para garantir a defesa dos Ve-
readores ou lhe da o direito de se defen-
der com a segurança privada, uma vez 
que seu assessor teve que intermediar 
numa confusão que poderia gerar uma 
agressão. Colocado em 1ª e 2ª discussão 
e votação o Projeto de Lei nº: 7507/2021 
do Vereador Yuri Moura. O Projeto foi 
aprovado com 11 votos. . Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu, do Vereador 
Eduardo do Blog, da Vereadora Gilda Be-
atriz e do Vereador Octavio Sampaio. Co-
locado em discussão e votação a Emenda 
Modificativa nº: 1876/2022 do Vereador 
Yuri Moura. A Emenda foi aprovada com 
11 votos. . Registre-se a ausência do Ve-
reador Dudu, do Vereador Eduardo do 
Blog, da Vereadora Gilda Beatriz e do Ve-
reador Junior Paixão. Colocado em dis-
cussão e votação única as Indicações nº: 
0152/2022, 9768 e 9769/2021 do Verea-
dor Yuri Moura; 0175, 0217 e 0218/2022 
do Vereador Fred Procópio; 0357, 0385 e 
0404/2022 do Vereador Marcelo Lessa; 
0591, 0592 e 0593/2022 do Vereador Do-
mingos Protetor; 0903, 0907 e 0911/2022 
do Vereador Gil Magno; 0930, 0957 e 
0960/2022 do Vereador Hingo Hammes; 
1025 e 1057/2022 do Vereador Dr. Mauro 
Peralta; 5362, 5390 e 5391/2021 do Vere-
ador Júnior Coruja; 6798, 6800 e 
6801/2021 do Vereador Marcelo Chitão; 
8869, 8891e 8892/2021 da Vereadora Gil-
da Beatriz; 8914, 8916 e 8917/2021 do 
Vereador Junior Paixão. As Indicações fo-
ram aprovadas em bloco com 15 votos. 
Terminada a ORDEM DO DIA o Senhor 
Presidente passou a palavra aos Senho-
res Vereadores inscritos para fazer uso da 
tribuna, convidando assim o primeiro Ve-
reador: 1) MARCELO LESSA, LIDER DO 
SOLIDARIEDADE  – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Disse que a perseguição não para 
e que começou desde o momento em que 
colocou o colete amarelo do Governo do 
Estado. Falou que o Governador Cláudio 
Castro tem ajudado e lutado de verdade 
para restabelecer a ordem em nossa cida-
de. Comentou que tem fiscalizado diver-
sas frentes de trabalho e que hoje mesmo 
viu uma retro escavadeira parada na Rua 
Romeu Sutter, porque o Presidente da 
COMDEP não havia enviado o caminhão 
para o local. Disse que Presidente da 
COMDEP chegou cedo à UCP Bingen e 
pegou todos os maquinários para fazer 
política com a vida da população, tirando 
de circulação das ruas Barão de Águas 
Claras, Vinte de Nove de Julho e a Romeu 
Sutter. Falou que se não fosse pelo Go-
vernador, a cidade estaria um caos e que 
teriam ruas até hoje obstruídas. Disse que 
o Governo do Estado é tratado como nin-
guém e que se ele fosse o Prefeito, estaria 
colado com o Governador e que não teria 
essa separação de partido da direita ou 
esquerda e que o povo viria em primeiro 
lugar. Falou que o Prefeito Rubens 
Bomtempo tem feito uma política partidá-
ria, ao qual não se importa com povo e sim 
em eleger seus candidatos. Comentou 
que a Rua Coronel Veiga está sempre ala-
gando com qualquer chuva, pois não fa-
zem a limpeza dos rios e que quando fala, 
é perseguido pelo simples fato de dizer a 
verdade. Falou que em sua vida, nada foi 
fácil e que só Deus sabe como foi para ele 
chegar aonde chegou. Disse que não vai 
parar de fiscalizar e que ajudava o Gover-
no Rubens Bomtempo, mas que o Prefeito 
perdeu sua confiança em uma semana.  
Relatou que o Prefeito não quis atende-lo 
quando foi em seu Gabinete e que desde 
este momento, deixou de confiar no Pre-
feito. Comentou que o Prefeito mentiu 
para os moradores da Rua Barão de 
Águas Claras, alegando que o Estado ha-
via abandonado a população e que o Ve-
reador ligou imediatamente para o Prefei-
to para desmenti-lo. Disse que pode ser o 
que for, mas que não fala mentira, não 
prejudica ninguém e que não faz maldade 
para ninguém. Falou que o Presidente da 
COMDEP está afundando o Governo e 
que o Prefeito não está vendo isto. Co-
mentou que o Presidente da COMDEP 
Leonardo França falou que Vereador não 
manda em nada, como se o Vereador fos-
se um lixo. Disse que é assim que tratam 
os Vereadores. Falou que não tem medo 
de ninguém, pois ele anda com a verdade. 
Agradeceu e despediu-se. 2) DOMINGOS 
PROTETOR, LÍDER DO PSC – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Vere-
adores, os presentes, a imprensa e os te-
lespectadores. Falou sobre a quantidade 

de animais, vítimas da tragédia não só os 
que vieram a óbitos, mas também os que 
estão desabrigados e aqueles que foram 
acolhidos por ONGs que vieram ajudar a 
nossa cidade. Mencionou uma ONG de 
São Paulo que fez um abrigo provisório 
para estes animais, onde estão sendo 
bem tratados, com atendimentos excelen-
tes e com rações de primeira qualidade. 
Disse que estes animais têm donos, mas 
permanecem no abrigo, porque seus do-
nos não conseguem um aluguel social 
que permitam levar os animais. Falou que 
tem feito campanha, assim como o próprio 
Governo Municipal, para conscientizar os 
proprietários, mas que tem sido muito difí-
cil.  Mencionou que tem algumas famílias 
que estão abrindo mão de seus animais, 
pois muitas das vezes encontram casas 
que não permitem animais, mas que devi-
do ao desespero por uma moradia, aca-
bam abandonando os animais. Disse que 
alguns animais estarão sendo doados 
neste final de semana e que terá uma 
grande feira de adoção no Parque Munici-
pal de Itaipava. Comentou que na próxima 
semana, também será feito uma feira de 
adoção na Praça da Águia, juntamente 
com a ONG dos Amiguinhos da Praça. 
Disse que estarão fazendo essa movi-
mentação a favor dos animais. Comentou 
que estão criando meios para que os pro-
prietários possam estar autorizando as 
famílias a levarem seus animais, para que 
assim não tenhamos tantos animais dis-
ponibilizados para a adoção. Falou do tra-
balho que a COBEA faz no Município, 
mesmo sem estrutura, que faz um ótimo 
trabalho. Disse que tem muitas famílias 
que deixaram seus animais em suas resi-
dências interditadas pela Defesa Civil, de-
vido a superlotação de animais em abri-
gos de resgates. Comentou que a cidade 
precisa ter abrigos decentes para popula-
ção e, principalmente para os animais. 
Disse que vem lutando e cobrando do 
Governo para que se tenham melhorias 
na COBEA, para que se tenha uma UPA 
pets ou quem sabe um Hospital Veteriná-
rio público, onde pessoas carentes e sem 
recursos, possam estar levando seus ani-
mais, porque veterinário é caro. Disse ter 
esperança para que no futuro próximo te-
nham tudo isto para os animais e que vai 
batalhar até o último dia de seu mandato. 
Disse que sua ideologia são os animais. 
Agradeceu e despediu-se. 3) DR. MAU-
RO PERALTA, LÍDER DO PRTB – Iniciou 
a sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Parabenizou o Dr. Otavio 
Bastos pelo seu aniversário de noventa e 
dois anos. Comentou que no dia trinta e 
um de março de mil novecentos e sessen-
ta e quatro, tivemos a gloriosa revolução 
que possibilitou que o País não tivesse vi-
rado para o comunismo. Deixou suas sau-
dações aos Presidentes Militares, como 
Humberto Castello Branco, Arthur Costa e 
Silva, Emílio Gastarrazu, Ernesto Geisel e 
João Figueiredo. Comentou que hoje tive-
ram uma votação sobre a aceitação do 
processo contra o Prefeito Rubens 
Bomtempo e que embora seu partido seja 
totalmente ao contrário as idéias do parti-
do do Prefeito, votou favoravelmente ao 
Prefeito. Falou que votou favorável, pois a 
peça apresentada é totalmente ridícula, 
sem nenhuma objetividade. Disse que es-
pera que o Vereador Eduardo do Blog, 
não seja candidato a Deputado, pois se 
for, ficará explicito que se trata de uma 
peça eleitoral. Comentou que hoje, noven-
ta por cento da população está contra o 
Prefeito e que seria muito mais fácil para 
ele, votar a favor ao Processo contra o 
Prefeito, porém, o mesmo é religioso e 
disse que jamais cometerá uma covardia 
e uma injustiça, já que não tem nada que 
justifique na peça de que realmente seja 
cassado em um dia pelo judiciário, além 
de que, com três meses no Governo, o 
Prefeito não pode ser responsabilizado 
por alguma coisa. Comentou que no Go-
verno Rossi, também não limparam os 
rios, e que isso deveria ser feito na época 
de inverno. Falou que a Câmara de Vere-
adores precisa fiscalizar, para que façam 
a limpeza dos rios. Disse que existe uma 
Comissão de Fiscalização e uma Comis-
são de Transparência e que nada ficara 
escondido. Comentou que se fosse candi-
dato a Deputado, poderia ter votado a fa-
vor a cassação do Prefeito, pois ficaria 
bem com aquelas pessoas que não enten-
dem muito bem, mas que ele não precisa 
ficar bem só para ter voto e sim com sua 
consciência e com Deus. Disse que preci-
sam se unir e acabar com o ódio, com as 
brigas, com a destruição, com as agres-
sões e que Petrópolis vai se reconstruir. 
Comentou que o Governador esteve na 
cidade antes do Prefeito, e que precisam 
bater palmas para ele, pois tem certeza de 
que o Governador irá ajudar o Prefeito. 
Falou que está com sua consciência tran-
qüila e votará sempre naquilo que for o 
certo e que nunca votará para agradar, 
para ter voto ou para ter alguma vantagem 
pessoal, pois está como Vereador para 
fiscalizar o executivo e para tentar fazer 
boas leis, principalmente para aqueles, 
mas necessitados, que hoje, devido às 
chuvas que assolaram a nossa cidade, 
temos um monte de comerciantes sem 
dinheiro para repor seu capital, temos inú-
meras famílias que estão sem suas casas 
e com dificuldade de conseguirem o alu-
guel social, pois os proprietários estão 
com medo de alugarem seus imóveis e a 
Prefeitura não pagar, como já aconteceu 
no passado. Falou que não tem nada a 
temer com seu passado, mas que votará 
sempre com sua consciência e com aquilo 
que for bom para o povo. Disse que pode 
até cometer injustiça, mas que se vierem 
mostrar a verdade mudará seu voto. Agra-
deceu e despediu-se. Terminada a fala 
dos Vereadores e NADA MAIS HAVEN-
DO A TRATAR, a Presidência, às dezeno-
ve horas e quarenta e nove minutos, de-
clarou encerrada a sessão, convocando 
os Senhores Vereadores para a próxima 
sessão, que ocorrerá em cinco de abril de 
dois mil e dois, às dezesseis horas. Escre-
vo, atesto e assino para fazer constar, 
Alex Sander Souza de Freitas, Assessor 
para Procedimentos Públicos. Registre-se 
e publique-se.
Alex Sander Souza de Freitas

ATA DA 29ª SESSÃO DO 3º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2022

Aos cinco dias do mês de abril do ano de 
dois mil e vinte e dois, centésimo septua-
gésimo nono ano de Fundação da cidade 
de Petrópolis, no Salão Plenário da Câma-
ra Municipal de Petrópolis, verificado o 
quórum e havendo número legal, ás de-
zesseis horas e quarenta e quatro minu-
tos, o Senhor Presidente, o Vereador Hin-
go Hammes, declarou aberta a presente 
Sessão com os seguintes dizeres: Feliz a 
nação cujo Deus é o Senhor. Sob a prote-
ção de Deus e em nome do povo de Pe-
trópolis damos início aos nossos traba-
lhos. Em seguida, solicitou ao Primeiro 
Secretário, o Vereador Yuri Moura que re-
alizasse a leitura da ata anterior e do ex-
pediente. Realizada a leitura da ata ante-
rior, esta restou reprovada. Registre-se 
que o Vereador Yuri Moura solicitou que 
fosse consignado nesta ata as justificati-
vas dos votos dos Vereadores ao Reque-
rimento nº: 0410/2022 do Vereador Eduar-
do do Blog. Ato contínuo o Presidente 
Hingo Hammes deferiu o pedido do Vere-
ador Yuri Moura. EXPEDIENTE: GP Di-
versos nº: 170/2022 (CMP 1871/2022); 
Projeto de Lei nº: 1877/2022 do Vereador 
Dr. Mauro Peralta; Projeto de Lei nº: 
1919/2022 do Vereador Yuri Moura; Proje-
to de Lei nº: 1934/2022 da Vereadora Gil-
da Beatriz; Projeto de Lei nº: 1939/2022 
do Vereador Marcelo Lessa; Projeto de 
Resolução nº: 1889/2022 do Vereador 
Yuri Moura; Indicação Legislativa nº: 1890 
e 1918/2022 da Vereadora Gilda Beatriz; 
Requerimento de Informação nº: 
1875/2022 do Vereador Júnior Coruja; 
Emenda Aditiva nº: 1884/2022 do Verea-
dor Domingos Protetor; Indicações nº: 
1855, 1857 à 1860, 1864 à 1867, 1870, 

1873, 1874, 1879, 1881, 1882, 1885 à 
1887, 1893 à 1896, 1898 à 1908, 1912, 
1913,  1915 à 1917, 1920 à 1922, 1925, 
1927 à 1933 e 1937/2022.Terminada a lei-
tura do Expediente o Vereador Domingos 
Protetor solicitou a inversão de pauta e 
com a anuência dos demais Vereadores 
passou à ORDEM DO DIA: Colocado em 
2ª discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
7257/2021 do Vereador Ronaldo Ramos. 
O Projeto foi aprovado com 13 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dudu e 
do Vereador Octavio Sampaio.  Colocado 
em 2ª discussão e votação o Projeto de 
Lei nº: 8159/2021 do Vereador Gil Magno. 
O Projeto foi aprovado com 12 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dudu, 
do Vereador Fred Procópio e do Vereador 
Octavio Sampaio. Registre-se que o Vere-
ador Marcelo Lessa pediu vista por uma 
sessão ao Projeto de Lei nº: 6081/2021 do 
Vereador Marcelo Chitão. O Pedido foi 
aprovado com 13 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu e do Vereador 
Octavio Sampaio. Registre-se que a ses-
são foi suspensa às dezessete horas e 
dezenove minutos. Registre-se que a ses-
são foi retomada às dezessete horas e 
trinta minutos. Registre-se que o Vereador 
Júnior Coruja solicitou o pedido de vista 
por duas sessões ao Projeto de Lei nº: 
7780/2021 do Vereador Eduardo do Blog. 
O pedido foi aprovado com 13 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dudu e 
do Vereador Octavio Sampaio. Colocado 
em discussão e votação única a Indicação 
Legislativa nº: 8323/2021 do Vereador Ro-
naldo Ramos. A Indicação foi aprovada 
com 14 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu. Colocado em discussão e 
votação única as Indicações nº: 0474, 
0489, 0490 e 1094/2022 do Vereador Mar-
celo Lessa; 0525, 0539, 0542, 1554, 1555 
e 1556 do Vereador Fred Procópio; 0647, 
1055 e 1138/2022 do Vereador Domingos 
Protetor; 0703 e 0707/2022 do Vereador 
Yuri Moura; 1541,1673 e 1675/2022 do 
Vereador Hingo Hammes; 1705 e 
1759/2022 do Vereador Dudu; 1711, 1745 
e 1746/2022 do Vereador Dr. Mauro Peral-
ta; 1727/2022 do Vereador Ronaldo Ra-
mos; 5544, 5546 e 5558/2021 do Verea-
dor Júnior Coruja; 7272, 7300 e 7302/2021 
do Vereador Marcelo Chitão; 9008, 9066 e 
9141 da Vereadora Gilda Beatriz; 9364, 
9423 e 9424/2021 do Vereador Junior Pai-
xão. As Indicações foram aprovadas em 
bloco com 14 votos. Registre-se a ausên-
cia do Vereador Dudu. Terminada a OR-
DEM DO DIA o Senhor Presidente passou 
a palavra aos Senhores Vereadores inscri-
tos para fazer uso da tribuna, convidando 
assim o primeiro Vereador: 1) MARCELO 
LESSA, LIDER DO SOLIDARIEDADE  – 
Iniciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Falou das de-
mandas que havia feito para o Bairro Mo-
rin e que não foi feito nenhum de seus 
pedidos. Citou o pedido de tapa buraco 
não realizado para a Rua General Marcia-
no Magalhaes, a Rua Pedro Ivo, a Rua 
Hemogenia Luiz Constância e a Rua Leo-
nia Velsi. Mencionou os consertos de cra-
teras não realizados na Rua Angusto Se-
vero, na Rua Bela Vista e na Rua Pedro 
Ivo. Citou a solicitação da limpeza dos 
bueiros entupidos em toda extensão da 
Rua Manoel Maia Filho, da Rua Manoel 
Antônio da Costa, da Rua Otto Reymarus, 
da Rua Anésio de Oliveira, Rua Lugano, 
da Rua Vilma de Medeiros Vasconcelos, 
da Rua João Baravelhi, da Rua Orlando 
Pereira Rabello, da Vila Cristina, da Vila 
Hortencio Leonello, da Rua Felipe Frias, 
da Rua Amaro Soares Teves, da Rua Eli-
cio de Carvalho, da Rua Aristides Masca-
ranhas, da Rua Osvaldo de Barros, da 
Rua Torres do Morin e da Rua Muniz 
Constância. Citou também a construção 
de um muro na Rua Manoel Antônio da 
Costa, uma reconstrução na Rua Pedro 
Ivo e uma reconstrução de galerias de 
águas pluviais na Vila Bezerra de Mene-
zes. Mencionou a troca de manilhas na 
Rua Bela Vista que já vem se arrastando 
há bastante tempo. Citou a manutenção 
da quadra localizada na Rua Angusto Se-
vero, onde caiu uma barreira e que ainda 
não foi retirada. Falou dos pedidos não 
atendidos de concretagem para a Rua 
Otto Reymarus, da Rua Locarno, da Es-
trada Torres do Morin e da Rua Deputado 
Euvaldo Loddi. Comentou sobre os pedi-
dos de podas de arvores para toda a ex-
tensão da Rua General Marciano Maga-
lhaes. Falou do pedido para o retorno do 
ônibus quatrocentos e cinquenta, que faz 
a ligação do Bingen e Morin. Citou o pedi-
do de retirada de barreiras da Vila Eduar-
do Faustino. Falou do descaso que a Pre-
feitura vem fazendo com o Bairro Morin e 
que todas as demandas ditas, não foram 
realizadas. Disse que antes, vinha man-
tendo a limpeza das ruas, mantendo o 
Bairro charmoso e harmônico e, que infe-
lizmente o que vem acontecendo é um 
total descaso. Falou que depois destas 
chuvas fortes, tem vários bueiros entupi-
dos e que por isso continua alagando com 
qualquer chuva. Disse que a Prefeitura 
tem apenas dois caminhões para desen-
tupir a cidade e que constantemente estão 
quebrados. Falou que o Governo Munici-
pal se quer alugou um caminhão para de-
sentupir os bueiros e que até o momento, 
não viu fazendo as drenagens dos rios. 
Disse que o povo quer uma solução, solu-
ção esta que não acontece. Falou que 
devido as chuvas, as ruas dos bairros es-
tão acabando, como na Rua General Mar-
ciano Magalhaes que daqui um tempo, 
não terá como trafegar por ela. Mencionou 
que foi retirado o ônibus do ponto final do 
Lagoinha. Falou que é cobrado pelo povo 
do Bairro Morin, onde foi o mais votado 
neste Bairro e que a Prefeitura não está 
comprometida em consertar a iluminação 
pública da cidade, principalmente do Bair-
ro Morin. Falou que a Prefeitura não está 
tendo transparência com o povo. Agrade-
ceu e despediu-se. 2) DOMINGOS PRO-
TETOR, LÍDER DO PSC – Iniciou a sua 
fala cumprimentando os demais Vereado-
res, os presentes, a imprensa e os teles-
pectadores. Parabenizou e agradeceu o 
pessoal da ROER que estiveram na Câ-
mara para receber uma moção, e disse 
como é importante o rádio amador. Falou 
que é importante quando valorizam uma 
categoria que prestam um serviço volunta-
rio e que faz este trabalho em benefício da 
população e do povo da cidade de Petró-
polis. Agradeceu ao Coronel Gil Kempers, 
que tem feito as ocorrências e que foi pas-
sado um relatório de que a Defesa Civil 
realizou cinco mil laudos até o momento 
pela equipe e que segundo o Coronel, se 
tudo correr bem, todas as ocorrências es-
tarão sendo resolvidas e vistoriadas até a 
próxima quinzena. Elogiou o trabalho da 
equipe da de Defesa Civil. Comentou que 
foi mandado um relatório final da prepara-
ção e resposta das ocorrências das chu-
vas do dia quinze de fevereiro e que este 
relatório comprova que todas as ações 
possíveis, foram feitos para atender a po-
pulação da cidade. Falou que precisamos 
de equipamentos mais modernos e que 
hoje, a cidade vive com a  falta de tecnolo-
gia. Mencionou sobre a cidade adquirir um 
Radar que dará com precisão sobre as 
chuvas e que isso beneficiará toda região 
serrana. Disse que poderiam modernizar 
a questão das sirenes. Falou a respeito 
dos abrigos da cidade e que não acha cer-
to utilizar escolas e igrejas como local de 
ponto de apoio e que precisam de um lo-
cal onde possam estar recebendo as pes-
soas que estiverem em situação de risco, 
pois Petrópolis está sujeita aos danos da 
natureza como já vem acontecendo. Fa-
lou que precisam ter um planejamento 
estratégico para que infelizmente, caso 
aconteça uma nova tragédia, tenhamos o 
menor número de vidas perdidas, menor 
número de prejuízo para os comércios e 
nas residências particulares. Disse ter cer-
teza de que se modernizarem todos os 
sistemas, desde o mínimo até ao máximo, 
conseguiremos minimizar este tipo de 
acontecimento na cidade. Falou que es-
pera que a Câmara possa estar fazendo 
projetos e todo um encaminhamento, para 

que possam apontar soluções para o futu-
ro, para minimizar os danos causados pe-
las catástrofes da natureza. Falou sobre o 
impacto das encostas e que pouco foi fei-
to. Usou de exemplo no bairro São Sebas-
tião, onde as contenções seguraram mui-
tas rochas, pedras, terras e que se não ti-
vesse estas contenções, teríamos perdas 
de mais vidas e certamente, perdas mate-
riais seriam imensas. Falou que não gosta 
de olhar para o passado, mas que se ti-
vessem se empenhado em estar prote-
gendo as encostas, se tivessem gastado 
cem por cento do dinheiro destinado para 
o impacto das encostas e se tivessem in-
vestido mais nas áreas de risco, não tería-
mos tido a proporção de vidas perdidas. 
Agradeceu e despediu-se. 3) MARCELO 
CHITÃO, DO PL – Iniciou a sua fala cum-
primentando a Presidência, os demais 
Vereadores, os presentes, a imprensa e 
os telespectadores. Falou sobre a votação 
polêmica que ocorreu semana passada 
na Câmara de Vereadores e disse que 
existe um processo na Casa que é a Co-
missões Especiais que foram construídas, 
para que possam acompanhar o anda-
mento e os trabalhos do Executivo nas 
questões das enchentes. Disse que estas 
Comissões são presididas por pessoas 
sérias, das quais duas destas Comissões 
o mesmo participa. Comentou que estas 
Comissões, tiveram algumas reuniões e 
que foi feito requerimentos para o Executi-
vo e dentro da sua legalidade e com prazo 
estipulado por lei para que haja respostas. 
Disse que foi surpreendido com uma ação 
do Vereador, pedindo a abertura de um 
processo de impeachment do Prefeito Ru-
bens Bomtempo, que para ele é sem em-
basamento jurídico, sem uma consistên-
cia, ao qual não foi apresentado para os 
Vereadores e nem para o Ministério Públi-
co e que foi colocado na Casa repentina-
mente para ser votado. Disse que se sen-
tiu tranquilo ao votar contra a este proces-
so e deixou claro que tem sua consciência 
extremamente tranquila e que votou na-
quilo que acha certo e que a conduta des-
te Vereador, foi no mínimo precipitada. 
Falou que ouviu pessoas dizerem que não 
votarão mais nele. Comentou que se caso 
se candidate novamente para Vereador, 
precisará destes votos, mas deixou bem 
explicito que se não votarem nele, isto não 
o incomodará, pois tem a honra de estar 
como Vereador e que jamais deixará que 
este cargo, tenha mais valor daquilo que 
valoriza, que é a vida, a amizade, o amor 
e a humildade e que o que incomoda é as 
vezes enxergar que uma ação nas redes 
sociais, seja capaz de conduzir algumas 
pessoas. Falou que esta votação foi colo-
cada de forma errônea e maléfica. Disse 
que não votou a favor, pois não existe fun-
damento e que não acha certo, a Câmara 
abrir um processo de impeachment por 
agora e ficarem três meses focados em 
um processo sem embasamento e deixar 
de atender a cidade de Petrópolis que tan-
to precisa de melhorias e de ser reconstru-
ídas. Deixou claro que o mais importante 
para ele, é estar de bem com sua consci-
ência e saber de que tomou a decisão 
certa. Agradeceu e despediu-se. 4) OCTA-
VIO SAMPAIO, LÍDER DO PSL – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Vere-
adores, os presentes, a imprensa e os te-
lespectadores. Falou que protocolou um 
pedido para a Rua Trono de Fátima. Disse 
que o Governo Municipal esteve presente 
num evento de turismo no Rio de Janeiro 
e, no entanto, não resolveram a questão 
da Rua Trono de Fátima que além de fun-
cionar como uma via secundaria é um lo-
cal de turismo. Falou que não se trata 
apenas de turismo e sim em respeito para 
os católicos. Disse que o Governo Munici-
pal não tem resolvido as questões básicas 
de Petrópolis. Comentou sobre o prédio 
que a Prefeitura comprou na Rua Floriano 
Peixoto e que foi fiscalizado pelos Verea-
dores. Disse que postou algumas fotos 
deste prédio e que não entendeu como 
havia goteiras dentro do prédio, sem ter 
chovido na semana da vistoria e que não 
faz o menor sentido de isto acontecer. Fa-
lou que não tiveram acesso nem ao enca-
namento e nem a parte elétrica do prédio. 
Disse que este prédio não é seguro. Afir-
mou que estará em suas redes sociais 
contando os dias desde o momento que 
foi comprado o prédio, até o dia que esti-
ver de fato pessoas morando nele. Falou 
que este projeto chegou com a promessa 
de entregar trinta e duas moradias, mas 
até o momento o terceiro andar está total-
mente encharcado, com todas as paredes 
molhadas e com goteiras pelo prédio. Co-
mentou que foi votado com urgência este 
projeto, com a promessa de que pessoas 
já iriam morar neste local e que até o mo-
mento, o imóvel se encontra fechado. Fa-
lou que é de responsabilidade dos Verea-
dores fiscalizarem para resolver o proble-
ma. Agradeceu e despediu-se. Registre-
-se que o Vereador Yuri Moura assumiu a 
Presidência. 5) DR. MAURO PERALTA, 
LÍDER DO PRTB – Iniciou a sua fala cum-
primentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespectado-
res. Deixou seus votos de congratulação 
ao Bernardo filho, ao qual teve a oportuni-
dade de gravar um programa com ele, que 
será apresentado na quarta-feira, às vinte 
e uma horas. Disse que este programa 
está a quatorze anos na televisão Petró-
polis e que passa também em Três Rios, 
Areal, Levy Gasparian, Paraíba do Sul e 
em cidades próximas da nossa região. 
Comentou que o Bernardo Filho casou 
com uma petropolitana e que está na cida-
de há trinta e quatro anos. Disse que ele já 
foi comerciante na cidade e que é um jor-
nalista importante para o município e que 
dará uma moção para o programa dele, 
tendo em vista, que o mesmo já tenha re-
cebido este título em dois mil e dezesseis. 
Mencionou que comentou no programa 
sobre a iniciativa do Presidente da Câma-
ra e Vereador Hingo Hammes de trazer 
um Radar Meteorológico para a cidade e 
que inclusive já foi entregue este pedido 
para o Senador Portinho. Disse que este 
Radar já poderia estar na cidade desde o 
ano dois mil, mas que foi perdido quando 
foi desativado na época. Agradeceu ao 
Presidente e Vereador Hingo Hammes 
que gentilmente permitiu que os demais 
Vereadores, juntamente com ele de assi-
narem a este projeto. Afirmou ter a certeza 
de que o Senador Portinho fará com que a 
cidade tenha o equipamento de ponta e 
que cabe a Câmara cobrar da Prefeitura 
que faça o treinamento da população e 
manter as sirenes funcionando. Comen-
tou que tiveram uma reunião pela manhã 
com Senado Federal e parabenizou o Se-
nador Eduardo Girão pelo requerimento, 
convocando o Ministro Alexandre de Mo-
raes para apresentar as razões dele na 
Câmara do Senado Federal. Falou que 
espera que o Presidente Senado não cor-
ra e que coloque tudo para ser votado. 
Disse que os Poderes não têm que se me-
ter nos ouros Poderes. Comentou que na 
Legislatura passada, tiveram uma inter-
venção grande nesta Casa e que espera 
que não permita que isto aconteça nova-
mente, pois eles são um Poder, o Judiciá-
rio é um Poder e o Executivo é outro Po-
der. Portanto, precisam fazer as leis e não 
deixar que o Judiciário venha fazer as leis 
para eles. Parabenizou a empresa PDCA 
pelo seu aniversário que ocorreu no dia 
dois. Falou que esta empresa é de Petró-
polis e que precisa ser ajudada, já que se 
falam de ajudar os comércios e as indús-
trias da cidade. Parabenizou a Associação 
AHMADIA de Petrópolis que tem como 
Presidente o Senhor Nazim Wazar. Disse 
que a Associação AHMADIA, fornece ces-
tas básicas para pessoas carentes em 
Petrópolis. Falou sobre a votação do pro-
cesso contra o Prefeito Rubens Bomtem-
po e comentou que vota de acordo com 
sua consciência e que não teria como vo-
tar a favor de uma peça infantil e que não 
vota de acordo com a rejeição e sim com 
sua consciência. Falou que precisa cobrar 
do Prefeito uma grande publicidade para 
retornarem com a Rua Teresa, fazer me-
lhorias na cidade, pois isto trará dinheiro 
para o Município, sem deixar de atender 

os bairros. Disse para não criarem discór-
dias, pois isto não levará a nada e que a 
função do Vereador é ser vigilante. Res-
saltou que se ver alguma coisa errada, 
serão os primeiros a denunciar. Falou que 
tiveram uma reunião sobre a empresa 
Águas do Imperador, ao qual têm desa-
gradado muitos habitantes da cidade e 
que foi pedido o contrato desta empresa, 
pediram informações a respeito dos dor-
mentes que estão dentro dos rios, infor-
mações de quanto foi a outorga e se tem 
sido pago todos os meses. Agradeceu e 
despediu-se. 6) HINGO HAMMES, LIDER 
DO DEM – Iniciou a sua fala cumprimen-
tando os demais Vereadores, os presen-
tes, a imprensa e os telespectadores. 
Agradeceu ao Senador Carlos Portinho, 
ao Senador Romário, ao Senador Flávio 
Bolsonaro e ao Senador Eduardo Girão. 
Falou sobre a Audiência Pública que tive-
ram ontem com a presença dos Senado-
res. Disse que a Casa Legislativa fez um 
pedido para que pudéssemos ter Radar 
Meteorológico aqui na cidade, onde seria 
instalado no CINDACTA. Disse que este 
Radar tem um custo de aproximadamente 
seiscentos mil dólares e mais o custo da 
instalação e que calcularam aproximada-
mente um valor de três a cinco milhões de 
reais que custará para o Governo. Falou 
que solicitou este pedido em nome de to-
dos os Vereadores da Casa para que os 
Senadores pudessem abraçar esta causa, 
fazendo com que ajude muito a cidade, 
pois terão um diagnóstico antecipado das 
chuvas e para que tenhamos mais segu-
rança e conseqüentemente, consigam fa-
zer os avisos com antecedência para que 
não tenhamos mais mortes causadas pe-
las chuvas. Reforçou o pedido para os 
Senadores e disse que será um legado 
enorme em função do período em que es-
tamos vivendo neste momento de muitas 
tragédias consecutivas para que de fato, 
possam resolver este problema que a ci-
dade tanto precisa. Disse contar com a 
ajuda dos Senadores e que espera que 
consigam sucesso neste pedido. Comen-
tou que foi publicado no Diário Oficial o 
aumento das quentinhas do restaurante 
popular, de mil quentinhas para mil e sete-
centos por dia e de quinhentos cafés da 
manhã para setecentos cafés por dia. Co-
mentou que isto aconteceu, devido ao pe-
dido feito por eles na Câmara em dois mil 
e vinte um. Agradeceu ao Governador 
Cláudio Castro e ao Secretário de Assis-
tência Social do Estado Matheus Quintal, 
o qual foi o responsável pela pasta que fez 
o projeto andar. Falou em relação a Copa 
de Montain Bike que aconteceu no último 
final de semana, no Vale do Cuiabá. Disse 
que este evento esportivo foi maravilhoso, 
com muitos atletas, com muitos petropoli-
tanos curtindo o evento, com a entrada 
gratuita e que fica muito feliz de ver a reto-
mada da cidade com o esporte envolvido. 
Fez um apelo para o pessoal que cuida do 
Desenvolvimento Econômico e pelo Turis-
mo da cidade, para que possam dar mais 
valor também ao esporte, pois o esporte é 
ferramenta de turismo, é uma ferramenta 
de desenvolvimento econômico, é uma 
ferramenta de lazer e também uma ferra-
menta de saúde. Disse que neste próximo 
final de Semana, teremos o Campeonato 
Mundial de Montain Bike também no Vale 
do Cuiabá. Falou que este evento foi cria-
do em dois mil e dezenove. Agradeceu ao 
Atleta Henrique Avancini, pois sem ele 
não adiantaria o pedido do Secretário de 
Esporte e agora Vereador Hingo Ham-
mes, pois o Atleta foi fundamental para 
trazer o evento para a cidade. Desejou 
boa sorte ao atleta que vai competir neste 
final de semana. Disse estar feliz por ter 
participado disto e ver tudo isto acontecer. 
Fez um apelo a Policia Rodoviária Fede-
ral, pois colocaram uma blitz na entrada 
do Vale do Cuiabá e que o mesmo nunca 
viu isto acontecer antes e que não seria de 
bom agrado para aqueles vem de fora 
para participar do evento. Disse que esta 
blitz foi montada propositalmente em fun-
ção do Campeonato. Pediu ao Deputado 
Hugo Leal para que fizesse contato com a 
Polícia Rodoviária Federal, para que pu-
dessem entender isto e que fossem um 
pouco menos agressivos, para que assim, 
venhamos ter sucesso com o evento. 
Agradeceu ao organizador do evento, Ro-
gério por ter escolhido Petrópolis para re-
alizar a Competição. Convidou seus pares 
a estarem neste evento no final de sema-
na, pois vale muito à pena conhecer um 
pouco deste mundo do Montain Bike que 
é encantador. Agradeceu a Secretária de 
Turismo Silva Guedon. Enfatizou que este 
é um evento que marca Petrópolis e que 
tem a certeza de ajudará a retomada eco-
nômica da cidade. Comentou que tem 
uma reunião marcada com alguns Coor-
denadores de grupos de corrida da cidade 
para falar a respeito do circuito de lazer e 
para não deixarem de fazer as montagens 
do circuito da Rua Barão do Rio Branco e 
que conta com a ajuda de seus pares para 
que possam ajudar na cobrança, junta-
mente com o Executivo Municipal. Agra-
deceu e despediu-se. Registre-se que o 
Vereador Hingo Hammes assumiu a Pre-
sidência. 7) YURI MOURA, LÍDER DO 
PSOL  – Iniciou a sua fala cumprimentan-
do os demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. Falou que 
teve uma audiência pública importante e 
que as pessoas pensam que estão deba-
tendo e não acontece nada. Afirmou que 
provou para as pessoas que nestas dis-
cussões potencializam projetos que esta-
vam esquecidos. Ressaltou a urgência de 
criar uma política de Habitação de interes-
se social e que 11 anos depois não teve 
um plano executado. Falou que tem que 
ter um fundo para que os projetos do pla-
no saia do papel e organize tudo dentro de 
um sistema. Disse que tem voltar com a 
secretaria de habitação na cidade e que 
tenha mais concursos públicos para esta 
área. Falou que não fechou o relatório da 
comissão especial da assistência social e 
moradia, mas já identificou sete empreen-
dimentos privados que interviram direto na 
tragédia. Questionou o projeto de conten-
ção e barragem do condomínio Quinta de 
Altiora. Falou que no relatório encaminha-
rá o indiciamento para que não aconte-
çam mais tragédias provocadas por estes 
empreendimentos. Afirmou que já havia 
denunciado o condomínio na Rua Flavio 
Castrioto, onde tiveram três mortes que 
poderiam ter sido evitadas. Disse que pas-
sou cinco horas para tratar sobre a greve 
dos rodoviários. Falou que sempre vai de-
fender a mobilização da classe trabalha-
dora e que a Desembargadora fez uma li-
minar por conta de uma relação que as 
empresas de ônibus têm com uma grande 
parcela do Judiciário no Rio de Janeiro. 
Disse que sabe que a greve interfere mui-
to na economia da cidade, mas do jeito 
que ta não faz muita diferença, pois a via-
ção cascatinha e petro ita já não têm ôni-
bus. Questionou a SETRANSPETRO so-
bre o lucro das empresas de ônibus e 
responderam que estavam sem os dados 
de remuneração de capital e que estavam 
a 31 meses no vermelho. Afirmou que fi-
cou sem entender como estão no verme-
lho e querem permanecer no negócio. 
Falou que estão sucateando o serviço 
para manter a margem de lucro. Disse 
que provou que as empresas de ônibus 
não pagam os impostos e mentem com 
suas planilhas. Falou que pra deixar de 
fazer o transporte clandestino é só montar 
uma cooperativa e quem não quer isso, 
são os donos de empresas de ônibus. 
Agradeceu e despediu-se. Terminada a 
fala dos Vereadores e NADA MAIS HA-
VENDO A TRATAR, a Presidência, às 
dezenove horas e cinqüenta e oito minu-
tos, declarou encerrada a sessão, convo-
cando os Senhores Vereadores para a 
próxima sessão, que ocorrerá em seis de 
abril de dois mil e dois, às dezesseis ho-
ras. Escrevo, atesto e assino para fazer 
constar, Alex Sander Souza de Freitas, 
Assessor para Procedimentos Públicos. 
Registre-se e publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas
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Flávia Ribeiro, 34 anos, 10h, Corrêas
Leonardo Vieira, 52 anos, 14h, Centro
Esmeralda da Silva Guerra, 94 anos, 14h, Alto da Serra
Maria Mônica Marcellino Furio, 89 anos, 14h30, Coronel Veiga
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ATA DA 30ª SESSÃO DO 3º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2022

Aos seis dias do mês de abril do ano de 
dois mil e vinte e dois, centésimo septua-
gésimo nono ano de Fundação da cidade 
de Petrópolis, no Salão Plenário da Câ-
mara Municipal de Petrópolis, verificado o 
quórum e havendo número legal, ás de-
zesseis horas e quinze minutos, o Senhor 
Presidente, Vereador Hingo Hammes, 
declarou aberta a presente Sessão com 
os seguintes dizeres: Feliz a nação cujo 
Deus é o Senhor. Sob a proteção de Deus 
e em nome do povo de Petrópolis damos 
início aos nossos trabalhos. Em seguida, 
solicitou ao Secretário “Ad hoc” o Verea-
dor Dr. Mauro Peralta, que realizasse a 
leitura das atas anteriores e do expedien-
te. Realizada a leitura das atas anterio-
res, estas restaram aprovadas. EXPE-
DIENTE: Projeto de Lei nº: 1957/2022 do 
Vereador Hingo Hammes; Projeto de re-
solução nº: 1968/2022 do Vereador Do-
mingos Protetor; Requerimento de Infor-
mação nº: 1753 e 1754/2022 do Vereador 
Domingos Protetor, do Vereador Eduardo 
do Blog, do Vereador Júnior Coruja, do 
Vereador Marcelo Chitão e do Vereador 
Yuri Moura; Requerimento de Informação 
nº: 1961/2022 do Vereador Octavio Sam-
paio; Requerimento de Informação nº: 
1964/2022 do Vereador Fred Procópio; 
Indicações nº: 1940 à 1944, 1948, 1949, 
1950, 1952, 1954 à 1956, 1958, 1959, 
1962, 1963, 1965 e 1969/2022. Termina-
da a leitura do Expediente o Senhor Pre-
sidente passou a palavra aos Senhores 
Vereadores inscritos para fazer uso da 
tribuna, convidando assim o primeiro Ve-
reador: 1) MARCELO LESSA, LIDER DO 
SOLIDARIEDADE – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Falou que o Prefeito começou au-
mentando a conta da água, a passagem e 
mesmo com o aumento, teve greve dos 
rodoviários. Disse que não quer tirar o di-
reito dos rodoviários, mas ficou sabendo 
que teve uma reunião secreta entre os 
empresários de ônibus e o Prefeito, no 
qual ficou acordado o aumento da passa-
gem. Falou que foi a clinica do Dr. Vagner 
Fragoso Borges e que chegou a clinica e 
estava vazia e que mais de vinte pessoas 
ligaram desmarcando a consulta por con-
ta da greve. Disse que o comércio da ci-
dade já sofreu com duas tragédias e o 
Prefeito sabendo do aumento da passa-
gem, deixou a greve acontecer. Falou que 
o Prefeito já aumentou a passagem este 
ano e vai aumentar novamente. Ressal-
tou que não quer tirar o direito do rodovi-
ário, pois tudo aumentou, mas tinha que 
conversar antes para aceitar as reivindi-
cações e não deixar os ônibus pararem. 
Falou que subiu na Rua Antonio Soares 
Pinto e viu uma barreira de quase 5 me-
tros de altura fechando a rua e até hoje a 
Prefeitura ainda não foi retirar a barreira. 
Disse que parou no bairro Retiro, onde 
viu o rio todo assoriado. Falou que já en-
viou oficio para o INEA e para a Secreta-
ria de Obras. Afirmou que tem diversos de 
ofícios não respondidos e que sempre 
que manda ofício para a Empresa Águas 
do Imperador, eles respondem. Falou que 
gosta do Prefeito, mas tem que mostrar 
as coisas que estão acontecendo na cida-
de e que seu compromisso é com o povo. 
Agradeceu e despediu-se. 2) DOMIN-
GOS PROTETOR, LÍDER DO PSC – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Agradeceu ao 
Coronel Gil kempers por ter o acompa-
nhado numa visita ao bairro São Sebas-
tião. Falou que vai se reunir com outras 
autoridades do Governo Municipal para 
passar as demandas e solucionar os pro-
blemas. Disse que vai ligar para o Presi-
dente da COMDEP e o Secretário de 
Obras, pois tem muitas coisas demandas 
no São Sebastião. Falou que a população 
tem pressa e que recebe muitas reclama-
ções e que as principais obras que serão 
feitas são de responsabilidade do Estado 
e que precisa fazer uma licitação. Afirmou 
que o Governo do Estado está trabalhan-
do muito para que as obras comecem. 
Falou que o Governo Federal, Estadual e 
Municipal tem que andar juntos e pediu 
para a população não acreditar em fake 
news. Disse que tudo que foi pedido pelo 
sindicato dos rodoviários, foi aprovado e 
mesmo assim fizeram greve. Afirmou que 
os empresários das empresas de ônibus 
não são coitados, mas aceitaram os pedi-
dos dos rodoviários. Ressaltou que a gre-
ve é justa, pois os rodoviários sofrem 
muito. Agradeceu e despediu-se. 3) DR. 
MAURO PERALTA, LÍDER DO PRTB – 
Iniciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Disse que a 
greve é muito ruim para o comércio de 
uma cidade que passou por duas tragé-
dias. Ressaltou que os rodoviários preci-
sam de melhorias e que as empresas 
Cascatinha e Petro Ita dão péssimas con-
dições de serviços aos seus colaborado-
res. Falou que recebeu em seu gabinete 
uma comissão da Rua Pedro Nava que 
está com meia pista em Cascatinha, que 
se não fizer uma contenção, não terá 
mais a rua. Falou que participou da reu-
nião do quadrimestre da Fazenda e verifi-
cou que a Prefeitura está dentro da mar-
gem de lei de responsabilidade fiscal. 
Afirmou que este quadrimestre ainda é do 
ano passado. Falou que o Secretário de 
Fazenda vai tentar ampliar a base de pa-
gamento, pois tem quase sessenta mil 
pessoas que não pagam IPTU na cidade. 
Disse que onde todos pagam, todos pa-
gam menos. Falou que tem que ter espe-
rança e não ter interesses eleitoreiros. 
Disse que houve duas moções nesta 
casa, uma de uma empresa chinesa de 
máquinas que deixou três máquinas com 
os operadores pagos para ajudar a cida-
de na tragédia. A outra homenagem foi 
feita ao Prefeito de Areal, Gutinho e aos 
colaboradores da Defesa Civil de Areal. 
Convocou a todos para assistir o progra-

ma do Bernardo Filho, canal 16, onde 
dará uma entrevista. Agradeceu e despe-
diu-se. 4) GILDA BEATRIZ, LÍDER DO 
PSD – Iniciou a sua fala cumprimentando 
os demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. Falou de 
um muro na Rua Quissamã que foi inter-
ditado pela Secretaria de Obras, pois 
apresenta risco eminente de cair sobre a 
via. Disse que a proprietária foi notificada 
a fazer uma obra de contenção. Leu uma 
intimação da Secretaria de Obras com 
recomendação a CPTrans que pede inter-
dição da via, pois se trata de uma via que 
esta em risco e tem alto trafico de veícu-
los. Falou que já oficiou a CPTrans e que 
esta cooperando com as Secretarias, 
mas nada foi feito até agora. Disse que 
realizou algumas fiscalizações em Itaipa-
va e se deparou com a Estrada Philuvio 
Cerqueira cheia de buracos e tomada de 
matos. Falou que no final de semana 
aconteceu a Copa Internacional de Moun-
tain Bike no Vale do Cuiabá onde a cida-
de recebeu muitos turistas trazendo di-
nheiro para a cidade e que as estradas 
devem ter o básico que são as limpezas e 
o tapa buracos. Afirmou que tem o conhe-
cimento que o D NIT não esta realizando 
esta manutenção e já oficiou e pediu ao 
Deputado Federal Hugo Leal que interce-
da junto ao Governo do Estado para que 
faça a limpeza e tapa buracos da estrada 
o mais rápido possível. Falou que rece-
beu muitas reclamações sobre a falta de 
estagiários nos colégios para alunos com 
deficiência. Afirmou que tem vários alu-
nos que não estão retornando para aula 
por que não têm estagiários. Descobriu 
que o valor pago a estes estagiários é de 
quinhentos reais, mais vale transporte, 
para trabalhar seis horas por dia e que a 
maioria não aceita o estágio, pois o valor 
é muito baixo. Disse que esteve no Minis-
tério Público junto ao Promotor de Justi-
ça, Dr. Vicente de Paula, onde relatou 
todo este problema de estagiários na 
educação. Ressaltou que os alunos de-
vem estar dentro da sala de aula e não 
em casa por falta de estagiários. Termina-
da a fala dos Vereadores passou à OR-
DEM DO DIA: Colocado em discussão e 
votação única a Redação Final do Projeto 
de Lei nº: 7507/2021 do Vereador Yuri 
Moura. A Redação foi aprovada com 12 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu, do Vereador Ronaldo Ramos e 
do Vereador Yuri Moura. Colocado em 2ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
6747/2021 do Vereador Marcelo Lessa. O 
Projeto foi aprovado com 10 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu, do 
Vereador Hingo Hammes, do Vereador 
Octavio Sampaio, do Vereador Ronaldo 
Ramos e do Vereador Yuri Moura. Colo-
cado em 1ª discussão e votação o Projeto 
de Lei nº: 8060/2021 do Vereador Gil 
Magno. O Projeto foi aprovado com 11 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu, do Vereador Hingo Hammes, 
do Vereador Marcelo Chitão e do Verea-
dor Yuri Moura. Colocado em 1ª discus-
são e votação o Projeto de Lei nº: 
9232/2021 do Vereador Gil Magno. O 
Projeto foi aprovado com 11 votos. Regis-
tre-se a ausência do Vereador Dudu, do 
Vereador Marcelo Chitão, do Vereador 
Octavio Sampaio e do Vereador Yuri 
Moura. Colocado em discussão e votação 
única a Indicação Legislativa nº: 
8380/2021 do Vereador Marcelo Chitão e 
do Vereador Dr. Mauro Peralta. A Indica-
ção foi aprovada com 11 votos. Registre-
-se a ausência do Vereador Dudu, do Ve-
reador Marcelo Chitão, do Vereador Octa-
vio Sampaio e do Vereador Yuri Moura. 
Colocado em discussão e votação única 
a Indicação Legislativa nº: 8546/2021 da 
Vereadora Gilda Beatriz. A Indicação foi 
aprovada com 10 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu, do Vereador 
Eduardo do Blog, do Vereador Marcelo 
Chitão, do Vereador Octavio Sampaio e 
do Vereador Yuri Moura. Colocado em 
discussão e votação única as Indicações 
nº: 0526, 0527 e 0528/2022 do Vereador 
Fred Procópio; 0699, 0708 e 0709/2022 
do Vereador Yuri Moura; 1346, 1347 e 
1348/2022 do Vereador Marcelo Lessa; 
1527, 1719 e 1722/2022 do Vereador Do-
mingos Protetor; 1685, 1686 e 1689/2022 
do Vereador Hingo Hammes; 1828 e 
1829/2022 do Vereador Dudu; 5559, 
5607 e 5608/2021 do Vereador Júnior Co-
ruja; 7303, 7445 e 7446/2021 do Verea-
dor Marcelo Chitão; 9114, 9125 e 
9126/2021 da Vereadora Gilda Beatriz; 
9359, 9360 e 9427/2021 do Vereador Ju-
nior Paixão. As Indicações foram aprova-
das em bloco com 13 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu e do Verea-
dor Yuri Moura. Terminada a ORDEM DO 
DIA e NADA MAIS HAVENDO A TRA-
TAR, a Presidência, às dezenove horas e 
cinqüenta e dois minutos, declarou encer-
rada a sessão, convocando os Senhores 
Vereadores para a próxima sessão, que 
ocorrerá em sete de abril de dois mil e 
vinte e dois, às dezesseis horas. Escrevo, 
atesto e assino para fazer constar, Alex 
Sander Souza de Freitas, Assessor para 
Procedimentos Públicos. Registre-se e 
publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas

ATA DA 31ª SESSÃO DO 3º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2022

Aos sete dias do mês de abril do ano de 
dois mil e vinte e dois, centésimo septua-
gésimo nono ano de Fundação da cidade 
de Petrópolis, no Salão Plenário da Câ-
mara Municipal de Petrópolis, verificado o 
quórum e havendo número legal, ás de-
zesseis horas e treze minutos, o Senhor 
Presidente, Vereador Hingo Hammes, 
declarou aberta a presente Sessão com 
os seguintes dizeres: Feliz a nação cujo 
Deus é o Senhor. Sob a proteção de Deus 
e em nome do povo de Petrópolis damos 
início aos nossos trabalhos. Em seguida, 
solicitou ao Secretário “Ad hoc” o Verea-
dor Dr. Mauro Peralta, que realizasse a 
leitura da ata anterior e do expediente. 
Realizada a leitura da ata anterior, esta 

restou aprovada. EXPEDIENTE: Projeto 
de Lei nº: 1935/2022 do Vereador Júnior 
Coruja e do Vereador Yuri Moura; Projeto 
de Lei nº: 1976, 1979, 1980, 1981 e 
1982/2022 do Vereador Dudu; Projeto de 
Lei nº: 2000/2022 da Vereadora Gilda Be-
atriz; Projeto de Lei nº: 8410/2021 do Ve-
reador Júnior Coruja e do Vereador Yuri 
Moura; Projeto de Resolução nº: 1640 e 
1641/2022 do Vereador Hingo Hammes; 
Indicação Legislativa nº: 1479/2022 do 
Vereador Yuri Moura; Indicação Legislati-
va nº: 1752/2022 do Vereador Yuri Moura, 
do Vereador Marcelo Chitão, do Vereador 
Domingos Protetor e do Vereador Júnior 
Coruja; Indicações nº: 1137, 1971 à 1973, 
1975, 1977, 1983, 1984, 1986, 1987, 
1988, 1991, 1993 á 1995, 1997 à 1999, 
2002 e 2003/2022. Terminada a leitura do 
Expediente o Senhor Presidente passou 
a palavra aos Senhores Vereadores ins-
critos para fazer uso da tribuna, convidan-
do assim o primeiro Vereador: 1) MAR-
CELO LESSA, LIDER DO SOLIDARIE-
DADE – Iniciou a sua fala cumprimentan-
do os demais Vereadores, os presentes, 
a imprensa e os telespectadores. Pediu 
ao Prefeito Rubens Bomtempo para que 
voltasse com os ônibus o mais rápido 
possível, pois o povo está sofrendo. Para-
benizou o Governo Municipal pelo aplica-
tivo de iluminação pública. Falou que co-
meçou a fazer um estudo sobre aqueles 
candidatos que vem para o Município pe-
dir voto. Comentou que a cidade tem a 
capacidade de eleger no mínimo cinco 
Deputados Estaduais, mas que o único 
Deputado eleito é o Deputado Estadual, 
Marcus Vinicius Neskau. Falou que numa 
pesquisa feita no site do Uol, a Vereadora 
Gilda obteve quatorze mil e quinhentos e 
trinta e sete votos e que a cidade poderia 
ter tido uma boa representante e que um 
candidato de fora, o Deputado Rodrigo 
Amorim, obteve quatorze mil e setenta e 
cinco votos. Disse que é um absurdo um 
Deputado vir de fora da cidade, receber 
votos pelo Município e não fazer nada 
para o povo petropolitano. Falou que é o 
momento da população começar a refletir 
sobre quem vota, pois é muito triste ele-
ger um candidato e o mesmo, se quer fa-
zer algo pela cidade e que quem perde 
com tudo isto é o povo. Comentou que o 
Deputado Federal, Daniel Silveira foi o 
mais votado na cidade, com vinte e um 
mil e quinhentos e um votos. Disse que o 
Deputado fez algumas coisas para cida-
de, mas que poderia ter feito mais. Falou 
que o Deputado Hugo Leal obteve quator-
ze mil e oitocentos e sessenta e oito vo-
tos, embora tenha tido menos votos, é um 
Deputado que está sempre trazendo re-
cursos para a cidade. Falou que o povo 
precisa acreditar mais nos candidatos de 
Petrópolis, mas o povo prefere votar em 
candidatos que são de fora. Usou de 
exemplo o cidadão petropolitano Jamil 
Sabra Neto que obteve apenas seis mil 
oitocentos e noventa e nove votos. Falou 
que o Deputado Federal Hélio Barbosa 
que obteve votos na cidade, mas que o 
mesmo não fez nada por Petrópolis. Citou 
o Deputado Marcelo Freixo que até fez 
algumas emendas pela cidade, mas que 
poderia ter feito mais, já que obteve votos 
do povo petropolitano. Falou que a cidade 
precisa de ajuda e que carece de apoio 
tanto no âmbito municipal, quanto no âm-
bito federal. Mencionou que saiu da cida-
de mais de cento e vinte mil votos para 
outro município e que é o povo petropoli-
tano que vem perdendo com isto, pois a 
cidade está num momento de tragédia e 
precisando de apoio e recursos. Falou 
que estamos com hospitais precisando 
de ajuda, as malhas viárias estão acaba-
das e que a cidade poderia estar melhor 
se as pessoas pesquisassem melhor os 
candidatos. Agradeceu e despediu-se. 2) 
DOMINGOS PROTETOR, LÍDER DO 
PSC – Iniciou a sua fala cumprimentando 
os demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. Falou que 
se o povo concentrasse realmente os vo-
tos nos candidatos a Deputados da cida-
de, o Município estaria melhor, deixando 
claro que existem candidatos de fora que 
fazem pela cidade, como o Deputado Vi-
nicius Farah. Comentou que a cidade 
pode eleger pessoas do Município, que 
estejam dispostas a estar lutando pela 
cidade com mais ênfase e de o povo po-
der ir à porta do Deputado eleito para co-
brar melhorias. Pediu para os jovens que 
tem entre dezesseis e dezessete anos, 
que tirem o título de eleitor e que votem. 
Falou que a cidade precisa ter uma par-
cela de representantes legítimos da cida-
de que o povo consegue eleger uns cinco 
Deputados tanto Federais, quanto Esta-
duais do Município para que possam real-
mente estar trazendo recursos e melho-
rias para cidade. Mencionou a dificuldade 
que as pessoas do aluguel social, vêm 
enfrentando para alugar suas residências 
com o impedimento de levar seus ani-
mais. Disse que chegou até a ele, dez 
reclamações de famílias que consegui-
ram casas, mas que os proprietários não 
estão permitindo a entrada dos animais. 
Pediu ao Prefeito Rubens Bomtempo 
para falar com o Secretario de Assistên-
cia Social, juntamente com a Coordena-
doria do Bem-Estar Animal, que possam 
estar revendo as residências que sejam 
compatíveis e que atendam as famílias 
que tem animais. Comentou que infeliz-
mente está tendo relatos de abandono de 
animais no bairro Caxambu e na Rua Ge-
túlio Vargas, onde pessoas abandonaram 
seus animais por que perderam suas ca-
sas e que não conseguiram um aluguel 
social que permitisse que levasse seus 
animais. Falou que precisam retomar 
com os projetos do Castramóvel, que se 
encontra parado. Disse que o Governo do 
Estado já castrou mais de quarenta e mil 
animais no Rio de Janeiro e que a aqui 
em Petrópolis, com a ajuda do Thiago 
Pampolha e da ajuda do Vereador Fred 
Procópio conseguiram uma clínica para 
operar os animais. Comentou que Secre-
tário Marcelo Queiroz estará vendo ou-
tras clinicas para estar fazendo as castra-

ções dos animais de Petrópolis e que 
tudo isto está acontecendo pelo o Gover-
no do Estado. Falou que precisam, junta-
mente com a Prefeitura de uma política 
municipal de castração em massa. Fez 
um apelo ao Secretário de Saúde Marcus 
Curvelo que possa estar vendo os pro-
cessos, para que o mais breve possível 
colocar o Castramóvel para funcionar, 
pois é de suma necessidade e que preci-
sam ter uma política pública séria e eficaz 
para os animais da cidade.  pediu aten-
ção novamente do Poder Público para 
que possam estar ajudando e trabalhan-
do em parceria. Agradeceu e despediu-
-se. 3) GIL MAGNO, DO DC– Iniciou a 
sua fala cumprimentando a Presidência, 
os demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. Falou que 
esteve juntamente do Prefeito Rubens 
Bomtempo, fazendo a entrega da chave 
da Escola Chapeuzinho Vermelho, onde 
serão abrigados todos os alunos da Esco-
la Celina Schechner. Disse que ficou mui-
to feliz ao chegar ao local e ver os pais e 
as crianças felizes, já pensando no retor-
no da sala de aula. Enalteceu a Diretora 
Adesina, a qual brigou muito para que 
tudo isto acontecesse. Agradeceu a Se-
cretária de Educação Adriana de Paula. 
Disse que espera que todos sejam felizes 
com a entrega da nova escola, localizada 
ao lado do terminal Itaipava e com acesso 
extremamente facilitado. Pediu para o 
Secretário de Obras Paulo Mustrangi que 
indicasse alguém para fiscalizar a obra da 
Escola Celina Schchner, para ver o anda-
mento da obra e cobrar agilidade. Disse 
que a briga foi grande, mas a vitória foi de 
todos, pois a população merece muito es-
tar hoje na Escola ChapeuzinhoVermelho 
e em breve na Escola Celina Schechner 
reformada. Comentou que ficou muito fe-
liz com o retorno da iluminação pública e 
das trocas de lâmpadas. Disse que já são 
mais de mil e setecentos pontos já troca-
dos e que a cidade já estava numa tre-
menda escuridão e que agora já está co-
meçando a acertar pouco a pouco. Dei-
xou o telefone de contato da iluminação 
pública que é 0800 0241000 / 2233-8164 
/ 2246-8971, e o aplicativo Petrópolis Ilu-
minação Pública tudo a serviço da popu-
lação. Falou que esta empresa atendeu 
muito bem nos três dias que ficaram em 
Itaipava e com muito comprometimento 
de trocar as lâmpadas da Estrada da Pe-
dreira. Agradeceu a Secretaria de Obras 
por fazer acontecer e de encaminhar pes-
soas para o mutirão da Comunidade Mor-
ro do Criolo, onde foi reformado o início 
da Estrada Genir Martins de Souza, que 
estava totalmente detonada e sem aces-
so para carros. Parabenizou toda a Co-
munidade por esta união. Falou que no 
Bingen, próximo do Moinho Preto, nos 
Correios, onde os Bombeiros estão, de-
veria ser um centro de abrigo para tragé-
dia desta proporção que aconteceu com a 
nossa cidade. Disse que por ali tem resi-
dências, apartamentos com banheiros, 
com acomodações decentes que poderia 
servir para isto e que uma grande central 
de atendimento poderia ser implantado 
também e que seria um facilitador em to-
dos os aspectos, podendo atender os de-
sabrigados, atender como um ponto de 
recepção de distribuição de donativos e 
também durante as estiagens, fazer um 
grande centro de prevenção de tragédias. 
Disse que lamentavelmente apesar do 
esforço de ter comunicado o Presidente 
da República através de oficio, ao Gover-
nador do Estado e a ALERJ, a negativa 
do Corpo de Bombeiros não o agradou. 
Falou da compra do prédio da Floriano 
Peixoto que será uma central de atendi-
mentos aos desabrigados e que ficou sur-
preendido com as condições, pois viu vá-
rios apartamentos que nunca foram usa-
dos em perfeitas condições, com exce-
ção do terceiro andar que foi verificado 
que tem um vazamento no telhado, me-
diante a esse volume de chuvas que ti-
vemos recentemente e que seria impos-
sível um prédio fechado há tantos anos, 
que não vazasse chuva pelo telhado no 
terceiro e último andar. Comentou que é 
uma obra para um simples reparo e ob-
viamente, após o reparo, fazer uma vis-
toria na parte hidráulica, elétrica e liberar 
o prédio para os desabrigados. Enfatizou 
que ficou muito feliz que o Governo Mu-
nicipal tenha comprado este espaço. 
Disse que precisam fazer o plano de ma-
nejo, ou seja, retirar as pessoas das áre-
as de risco e dar dignidade com uma 
casa própria, em áreas perfeitamente 
estáveis e que a habitação social segura 
é necessária ter este apoio durante todo 
o ano corrente. Agradeceu e despediu-
-se. 4) DR. MAURO PERALTA, LÍDER 
DO PRTB – Iniciou a sua fala cumpri-
mentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Comentou que no Bingen, próxi-
mo ao Hospital Santa Tereza, tem engar-
rafamento praticamente toda hora. Disse 
que a mesma coisa acontece a noite na 
Avenida e que precisa ser estudado na 
Câmara. Comentou que isto é um proble-
ma terrível para o Prefeito e dos próximos 
Prefeitos, pois a tendência é piorar a situ-
ação, pois as ruas são estreitas e bairros 
que não possibilita a passagem de dois 
carros ao mesmo tempo. Disse não saber 
a quantidades de engenheiros de trafego 
que a CPTrans tem até o momento, mas 
que certamente seja pouco. Falou que 
precisaria de técnicos para estudar o pro-
blema e ver no que pode ser feito para 
minorar esta situação. Comentou que 
hoje à noite terá a apresentação do qua-
drimestre, embora seja quadrimestre ain-
da passado, será mostrado que ainda 
tem situações tristes em Petrópolis, como 
por exemplo, quarenta e dois casos de 
tuberculose, casos de sífilis, com atendi-
mento primário com o déficit grande, com 
mais atendimentos de enfermagens do 
que atendimentos de médicos e com Pos-
tos de Saúde fechados e que é difícil re-
solver, pois os médicos não querem tra-
balhar com o salário que é pago, mas que 
é um desafio muito grande para o Prefeito 

e para a Câmara, para achar uma forma 
de ajudar e de melhorar a situação. Co-
mentou que tem uma série de coisas er-
radas em Petrópolis, como por exemplo, 
a porta de entrada que tem de mais. Dis-
se que no projeto apresentado no quadri-
mestre, tiveram vinte oito acidentes peço-
nhentos e todos no distrito da Posse e de 
Secretario, sendo que não foi colocado 
ainda na UPA Itaipava, o material para 
este tipo de atendimento. Falou que isto 
não é culpa do Prefeito e sim a culpa da 
administração abaixo dele que não fun-
ciona. Afirmou que tem uma série de coi-
sas a ser feito e que não se resolve da 
noite para o dia. Comentou que o pessoal 
do Brejal precisa ter um atendimento 
mais completo, pois com a estrada em 
péssimas condições, é uma maldade ter-
rível justamente para as pessoas que fa-
zem a produção rural da cidade. Falou 
que precisam ter um olhar diferenciado 
para este pessoal, porque se não daqui a 
pouco não tem ninguém querendo plantar 
mais. Disse que a noite terá a apresenta-
ção do quadrimestre e que tentará mos-
trar que o atendimento real é o atendi-
mento primário e que é isto que precisa 
melhorar. Agradeceu e despediu-se. Re-
gistre-se que o Vereador Gil Magno solici-
tou que fosse consignado o seu PELA 
ORDEM: Pediu ao Presidente da Comis-
são de Saúde, o Vereador Dr. Mauro Pe-
ralta, para encaminhar ao Prefeito Ru-
bens Bomtempo, o relatório da constata-
ção dos casos de acidentes peçonhentos. 
Falou que se não tiverem casos pelo 
Centro, que faça uma sugestão ao Prefei-
to, para que seja transferido o Centro de 
Atendimento para o Terceiro Distrito. Afir-
mou que o certo seria ter um Centro de 
atendimento para cada Distrito, porém, se 
no relatório for constatado que a maior 
parte dos acidentes forem no Terceiro 
Distrito, então que se faça jus à transfe-
rência. 5) EDUARDO DO BLOG, LÍDER 
DO REPUBLICANOS – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Comentou que sua página bateu 
um número expressivo de sessenta e 
dois mil seguidores, sendo a maior parte, 
seguidores petropolitanos. Agradeceu a 
todos que o acompanham através das 
redes sociais e da TV Câmara. Falou que 
encaminhou ao Governador Cláudio Cas-
tro um pedido para trazer para o Municí-
pio o Cartão Recomeçar para as vítimas 
das chuvas. Comentou que este Cartão 
foi criado pelo Governador e pelo o ex-
-Secretário de Desenvolvimento Econô-
mico do Estado Matheus Quintal. Disse 
que para as vítimas das chuvas, será en-
tregue um cartão pré-pago de cinco mil 
reais para os desabrigados e dois mil re-
ais para os desalojados. Deixou claro que 
este programa ainda não chegou à cida-
de, mas que tem a certeza de que o Go-
vernador não se esquecerá de Petrópolis. 
Explicou que este cartão serve para com-
pra de materiais de construções e eletro-
domésticos. Falou que hoje tem o privilé-
gio de dizer que o seu partido tem ótimas 
relações e que de alguma maneira, tem 
ajudado Petrópolis, assim como ajuda-
ram na questão do restaurante popular 
que hoje está estadualizado. Agradeceu 
ao Presidente da Casa e Vereador Hingo 
Hammes, que enquanto era Prefeito Inte-
rino conduziu todo este processo de esta-
dualização do restaurante popular, junta-
mente com o Ex-Secretário Matheus 
Quintal. Comentou que o restaurante está 
sendo reformado, terá o atendimento am-
pliado, oferecendo mais refeições, lan-
ches e que o Prefeito Rubens Bomtempo 
está economizando mais de dois milhões 
de reais para os petropolitanos. Comen-
tou que tem Deputados que estão desti-
nando recursos para a cidade, mas que 
poderia ter muita mais se tivéssemos De-
putados de Petrópolis, ainda mais com 
tantos projetos que não conseguiram tirar 
do papel, por conta da falta de recursos. 
Falou que já aprovou nesta Casa, um 
centro de referência para os diabéticos, 
mas que infelizmente não conseguiu tor-
nar possível, justamente pela falta de re-
curso, pois o orçamento da prefeitura é 
muito apertado e que por isso precisamos 
de mais deputados petropolitanos eleitos, 
para poder tirar do papel e para poder su-
prir a falta de articulações, que um ou 
outro Governo tem. Falou que o Prefeito 
Rubens Bomtempo recebeu muita ajuda 
do Governo do Estado, com os maquiná-
rios, pessoas para ajudar na limpeza, 
mas que não é o suficiente, pois Petrópo-
lis precisa de muito mais. Falou que rece-
beu em seu gabinete uma visita do em-
presário José Augusto Nalin, o qual espe-
ra em breve trazer um shopping para ci-
dade, fazendo com que gere muitos em-
pregos e tem a certeza de que Petrópolis 
está pronto e apto para receber o grupo 
Nalin. Afirmou que o grupo terá todo o 
apoio do Governo Municipal e desta Casa 
Legislativa para fazer investimentos no 
nosso Município. Agradeceu e despediu-
-se. 6) GILDA BEATRIZ, LÍDER DO PSD 
– Iniciou a sua fala cumprimentando os 
demais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. 
Falou que anda muito preocupada, pois 
toda hora recebe em seu gabinete, pes-
soas que a pedem para ir aos locais que 
foram atingidos pelas chuvas. Disse que 
na Servidão Honorato da Silva Pereira, 
os moradores estão desesperados. Falou 
que não entende o que acontece com o 
Poder Público que não escuta estas pes-
soas. Relatou que os moradores alegam 
que não foi ninguém conversar com eles 
até agora. Comentou que só nesta Ser-
vidão, tiveram seis óbitos, com várias 
casas destruídas por conta da barreira e 
que não houve amparo do Poder Públi-
co. Falou que o maquinário ficou parado 
por trinta dias no local sem fazer nada e 
que os moradores estão pedindo socorro 
e pedindo para que mandem alguém do 
poder Público para que possam conver-
sar com eles, orientá-los, falar sobre a 
previsão das encostas e fazer a limpeza 
necessária, pois a servidão continua com 

moradores, inclusive pessoas de idade e 
que o acesso está muito difícil. Falou que 
já está cobrando desde o dia três de mar-
ço e que até agora nada deles irem ao 
local. Disse que estes moradores pagam 
IPTU, tinham casas legalizadas e que 
tem todo o direito de saber o que será 
feito. Mencionou que recebeu denún-
cias em relação às viaturas da Guarda 
Municipal que estão todas quebradas e 
que com isso, deixam de atender a po-
pulação. Disse que encaminhou um ofício 
para a Secretaria de Segurança e Ordem 
Pública, solicitando esclarecimentos, 
para que rapidamente as providencias 
sejam tomadas, pois a Guarda Civil não 
pode ficar sem a viatura para chegar até 
as ocorrências. Comentou que todos que 
a conhece sabem que desde dois mil e 
dezesseis vem lutando para que as provi-
dências e as obras sejam feitas na Escola 
São José do Caetitu em Correas. Falou 
que em dois mil e dezessete a Escola foi 
fechada para o início das obras e que até 
agora nada foi concluído. Disse que nes-
ta terça-feira a Prefeitura anunciou que 
a as obras estavam sendo retornadas. 
Comentou que esta instituição já recebeu 
mais de trezentos alunos, é reconhecida 
por todos pelo excelente ensino, mas foi 
interditada pela falta de segurança e con-
dições de uso. Falou que vem cobrando 
por esta reforma há seis anos. Disse que 
espera que em pouco tempo possam 
estar indo na inauguração da reforma 
da Escola. Agradeceu e despediu-se. 
Registre-se que a Vereadora Gilda Bea-
triz solicitou que fosse consignado o seu 
PELA ORDEM: Agradeceu ao Deputado 
Federal Hugo Leal e ao DNIT por terem 
atendido ao pedido de limpeza e capina 
da Estrada Philúrvio Cerqueira Rodri-
gues. 7) JUNIOR CORUJA, DO PSD 
– Iniciou a sua fala cumprimentando os 
demais Vereadores, os presentes, a im-
prensa e os telespectadores. Falou que 
esteve visitando a empresa PDCA, em-
presa esta que é cem por cento petropoli-
tana. Relatou que está tudo funcionando, 
com carretas de um lado para outro. Dis-
se que espera uma solução sobre a em-
presa Força Ambiental que tem dia que 
recolhem os lixos, como tem dias que 
recolherem mais ou menos e que preci-
sam decidir se renovam com a empresa 
ou rompem o contrato e coloquem outra 
empresa, pois o povo não pode ficar so-
frendo com lixo domiciliar espalhado por 
todo o lado. Comentou que depois de 
dois dias de muita tribulação na cidade 
sobre a greve que começou de terça para 
quarta, com os rodoviários nas ruas, com 
muita luta, sofrendo e pedindo reajustes e 
que tiveram uma conversa dentro do Po-
der Público, com o Sindicado dos Rodovi-
ários e com a CPTrans, onde foi passado 
uma meta, mas que depois de muita luta 
dos rodoviários conseguiram chegar num 
valor que foi aceito. Agradeceu o Chefe 
de seu Gabinete Rodrigo Kronenberger 
e o Bruno que esteve presente. Para-
benizou a todos os rodoviários e deixou 
claro que está do lado deles. Afirmou que 
o diálogo é a melhor forma de conseguir 
as coisas e que esta greve poderia ter 
sido evitada pelos próprios empresários 
se tivessem feito um acordo antes. Dis-
se que acredita que nas próximas vezes, 
seja preciso adiantar este dialogo para 
que não cheguem ao ponto que chegou. 
Comentou que a população foi um pouco 
prejudicada e castigada por dois dias sem 
ônibus, mas que felizmente foi um mal 
necessário que teve que acontecer por 
falta de ajuste e compreensão de alguns. 
Disse que o povo precisa de uma atenção 
especial. Afirmou que é para estar com 
cem por cento das frotas dos ônibus nas 
ruas, a partir de meia noite. Pediu para a 
empresa Turp, colocar cem por cento das 
frotas e que precisam ter mais respeito 
pelo povo. Agradeceu a todos os compa-
nheiros que ficaram nas ruas, muitos ami-
gos que passaram a noite toda ao lado 
dos rodoviários e que estão aqui acompa-
nhando firme na luta. Agradeceu e despe-
diu-se. Terminada a fala dos Vereadores 
passou à ORDEM DO DIA: Colocado em 
2ª discussão e votação o Projeto de Lei 
nº: 7425/2021 do Vereador Dr. Mauro 
Peralta. O Projeto foi aprovado com 12 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu, da Vereadora Gilda Beatriz e 
do Vereador Yuri Moura. Colocado em 1ª 
discussão e votação o Projeto de Lei nº: 
7929/2021 da Vereadora Gilda Beatriz. O 
Projeto foi aprovado com 14 votos. Re-
gistre-se a ausência do Vereador Dudu. 
Colocado em discussão e votação única 
a Indicação Legislativa nº: 8219/2021 do 
Vereador Ronaldo Ramos. A Indicação foi 
aprovada com 13 votos. Registre-se a au-
sência do Vereador Dudu e do Vereador 
Yuri Moura. Registre-se que o Vereador 
Júnior Coruja pediu DESTAQUE a Indi-
cação nº: 5655/2021 do Vereador Júnior 
Coruja. A Indicação foi aprovada com 11 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu, do Vereador Fred Procópio, do 
Vereador Octavio Sampaio e do Vereador 
Yuri Moura. Colocado em discussão e vo-
tação única as Indicações nº: 0150/2022 
e 9829/2021 do Vereador Junior Paixão; 
0859 e 0860/2022 do Vereador Yuri Mou-
ra; 1344 e 1345/2022 do Vereador Marce-
lo Lessa; 1551 e 1552/2022 do Vereador 
Fred Procópio; 1679/2022 do Vereador 
Hingo Hammes; 5650/2021 do Vereador 
Júnior Coruja; 7668 e 7669/2021 do Ve-
reador Marcelo Chitão; 9242 e 9243/2021 
da Vereadora Gilda Beatriz. As Indica-
ções foram aprovadas em bloco com 14 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu. Terminada a ORDEM DO DIA 
e NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, 
a Presidência, às dezoito horas e trinta 
minutos, declarou encerrada a sessão, 
convocando os Senhores Vereadores 
para a próxima sessão, que ocorrerá em 
doze de abril de dois mil e vinte e dois, às 
dezesseis horas. Escrevo, atesto e assi-
no para fazer constar, Alex Sander Souza 
de Freitas, Assessor para Procedimentos 
Públicos. Registre-se e publique-se. 

Alex Sander Souza de Freitas

Informamos que precisaremos interromper o fornecimento de energia no dia e horário especificados 
abaixo para realização de melhorias na rede elétrica. Durante o período de isolamento social para 
conter o avanço do coronavírus, estamos fazendo somente desligamentos emergenciais que são 
extremamente necessários para evitar possíveis falhas no fornecimento de energia de nossos clientes.
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Estamos com você, mesmo à distância.
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SÃO JOSÉ DO VALE DO RIO PRETO

16:00 às 18:00 Estrada Silveira da Motta - Águas Claras - Queiroz 17176753

Pedro Peduzzi - Agência Brasil 

O ministro da Economia, Paulo 
Guedes, disse ontem (12) que a criação 
de um novo sistema de preços de trans-
ferência pelo Brasil representa “um 
passo decisivo” para o acesso do país à 
Organização para a Cooperação e De-
senvolvimento Econômico (OCDE).  

O sistema de preços de transfe-
rência é um procedimento pelo qual as 
multinacionais movem lucros de um 
país para outro, em geral de suas filiais 
em direção à matriz, ou para países 
onde as legislações possibilitam tribu-
tações mais favoráveis, como é o caso 
de paraísos fiscais.

Segundo o Ministério da Econo-
mia, o novo sistema de preços de trans-
ferência é resultado de projeto iniciado 
em 2018, “que examinou as semelhan-
ças e diferenças entre as abordagens de 
preços de transferência brasileira e da 
OCDE e resultou no relatório de con-
vergência para o padrão OCDE”.

“O antigo sistema deixava em 
aberto possibilidade de bitributação, 
que atingiria empresas europeias que 
queriam investir no Brasil. No outro 
extremo, [possibilitava] a evasão fiscal, 
que é a transferência de lucros entre 
diferentes jurisdições”, explicou Pau-
lo Guedes durante a apresentação do 
novo sistema.

“O grande avanço de hoje evitará 
dois males: o da tributação excessiva, 
que impede investimentos; e o mal da 
evasão, através de transferência de lu-
cros para legislações que tenham tribu-
tações mais favoráveis”, acrescentou.

Imposto mínimo

Segundo Guedes, a comunida-
de global “se abraça” por meio dessas 
práticas. “Quero enfatizar o momento 
especial em que isso acontece”, disse 
ao lembrar que a negociação do novo 
acordo tributário global “é de imposto 
mínimo sobre as grandes multinacio-
nais”.


